

## Compte rendu de réunion du Comité Directeur



**Date : 08/12/2017 - 19H15-23H**

**Rédacteur : Pascal  
Lieu : Chez Pascal**

**Présents : Didier Beltran, Stéphane Bouquet, Mihaita Floriean, Serge Guenneau, Claude Masterlerz, Mihai Nasuescu, Arnaud Turpin, Armand Viala, Pascal Wisniewski**

**Excusés : Claude Champ, Hélène Davit, Christian Guerin, Michael Gündel, Marc Leydet,**

### Organisation et fonctionnement du Comité Directeur

#### Rappel de la liste des membres du Comité Directeur :

Didier Beltran, Stéphane Bouquet, Claude Champ, Hélène Davit, Mihaita Floriean, Serge Guenneau, Christian Guerin, Michael Gündel, Marc Leydet, Claude Masterlerz, Mihai Nasuescu, Arnaud Turpin, Armand Viala, Pascal Wisniewski.

#### Présentation par Pascal de l'organisation et du fonctionnement du Comité Directeur

Le fait de rejoindre le CD constitue de la part de chacun des membres un acte qui l'engage à s'impliquer et à apporter un peu de son énergie à sa bonne marche du club.

Avec 14 personnes au CD, si chacun fait sa part de travail, on doit pouvoir réaliser de belles choses.

Il ne sera pas constitué de commission, cela n'a jamais fonctionné. Des tâches seront affectées au coup par coup et un suivi de chaque action sera réalisé.

Des réunions régulières de CD auront lieu : on prévoit 1 réunion par mois de Janvier à Avril (lancement des activités), puis début Juin / Juillet / Septembre / Novembre ... au bout du compte, on arrive au même nombre de réunion que l'an passé.

Les réunions auront lieu les vendredi de 19H à 23H.

En fonction de l'avancement des projets, des réunions pourront être ajoutées / supprimées.

En fonction de l'activité du club (sorties), des réunions pourront être décalées.

En cas de nécessité de vote sur des points précis hors date de réunion, ceux-ci auront lieu à distance.

#### Planification des réunions

Date	Lieu
Vendredi 12 janvier 2018 - 19H à 23H	Chez Armand - Montarnaud
Vendredi 09 février 2018 - 19H à 23H	Chez Serge - Aniane
Vendredi 09 Mars 2018 - 19H à 23H	Chez Armand - Montarnaud
Vendredi 06 Avril 2018 - 19H à 23H	Chez Grand Claude - Guzargues
Vendredi 01 Juin 2018 - 19H à 23H	Chez Stéphane - Montbazin
Vendredi 06 Juillet 2018 - 19H à 23H	Chez Mihai - Montpellier
Vendredi 07 Septembre 2018 - 19H à 23H	Chez Didier - Pouzols
Vendredi 09 Novembre 2018 - 19H à 23H	

## Formalités à réaliser suite au changement de bureau

Déclaration en préfecture du changement de bureau (CERFA 13971 accompagné d'une copie du procès-verbal ou de la décision de nomination des nouveaux dirigeants) => [Arnaud](#)

Déclaration FFVL => [Arnaud](#)

Visite au banquier et faire modifier les procurations qui permettent aux dirigeants d'utiliser les moyens de paiement (PV d'AG certifié conforme) + faire supprimer la CB si possible => [Serge + Stéphane](#)

L'ancienne équipe doit restituer l'ensemble des documents associatifs dont elle est en possession (procès-verbaux cd, registre PV assemblées - inexistant, comptabilité, chéquier et carte bancaire + tout autre document lié à la gestion de l'association - documents accident biplace, ...) => [Serge + Armand](#)

Communication aux membres du club du compte-rendu d'Assemblée Générale et de la composition de la nouvelle équipe => [Arnaud + Pascal](#)

## Distribution du Calendrier

Distribution aux membres présents : Didier Beltran + Dominique + Christophe Cathala, Stéphane Bouquet, Mihaita Floriean, Serge Guenneau, Claude Masterlerz, Mihai Nasuescu, Arnaud Turpin, Armand Viala, Pascal Wisniewski.

Établissement d'une liste avec les personnes à qui le calendrier est remis => [Enregistré dans liste drive dans 2018/ffvl - yahoo - site internet au 23-10-2017.xlsx](#)

Distribution aux autres membres à l'occasion de la première animation de l'année

Envoi par courrier (3,40 Euros) aux autres.

Pour les prochaines années, afin d'éviter les problématiques de distribution, le calendrier doit être disponible pour la date de l'Assemblée Générale.

## Localisation des documents / matériel Club

On dispose d'une liste du matériel à jour du 31/11/2016. Cette liste est à diffuser aux membres du CD pour commentaire et mise à jour => [diffusion par Arnaud + ensemble des membres du CD](#)

Les statuts à jour doivent être diffusés à l'ensemble des membres du CD ... il suffit de contrôler que la version en ligne sur le site à l'adresse [http://www.cabriair.net/article.php?id\\_article=108](http://www.cabriair.net/article.php?id_article=108) est bien la dernière version => [Arnaud](#)

Il faut se mettre en relation avec Hélène pour récupérer le disque dur avec l'ensemble des documents du club + faire une mise en ligne des documents les plus importants sur Google Drive pour sauvegarde => [Arnaud + Pascal](#)

Registre d'Assemblées Générales : s'il n'existe pas d'obligation légale de tenir un tel registre, il serait opportun de concentrer tous les PV d'AG signés dans un registre / classeur spécifique + scan pour sauvegarde sur Google Drive => [Arnaud](#)

## Stages 2018

### Inscriptions aux stages cross

Pascal réagit au fait que des pilotes se soient déjà inscrits, alors que l'information sur les stages n'a pas été officiellement diffusée à tous les pilotes du club.

Les inscrits à ce jour :

- Christian Guerin stage 1 ou 2
- Christian et Nanou stage 2
- Didier Beltran stage 2
- Bronco est intéressé

L'information sur les stages doit être lancée au plus tôt, en même temps que le CR d'AG +compte et la présentation du nouveau bureau => [Arnaud + Pascal](#)

Cette information devra contenir une présentation des règles de sélection (niveau de pilotage pour sécurité, homogénéité du groupe, priorité aux nouveaux ; l'ordre d'inscription ne joue pas).

La validation définitive des inscrits sera réalisée par le trio Serge Guenneau, Didier Beltran, Pascal Wisniewski.

### Autres stages

Un stage init cross avec Laurent Caétano est à l'étude (trois pilotes ont exprimé une attente : Michael, Lionel, Gilles Mazel). Pascal doit finaliser la mise en place => [Pascal](#)

Il serait intéressant de lancer un sondage pour un stage SIV (après avoir contrôler les dispo des écoles) => [Pascal](#)

### Participation du club aux coûts des stages

Après discussion, la participation du club pour les pilotes licenciés dans un autre club n'est pas remise en cause.

La règle reste que le club prend en charge une participation par an par pilote de 45 Euros au coût des stages.

## Balise Vissou

### Situation actuelle

La balise, qui appartient au CDVLH, a été démontée par les sapeurs forestiers à la demande du département pour installation d'un panneau solaire destiné à l'alimentation d'une antenne relai pour couverture d'une zone blanche. Bernard Saulnier qui était sur place à pu récupérer la balise ...

La tour des sapeurs est installée sur une parcelle de la commune de Mourèze qui appartient à l'évêché, sans qu'aucune convention ne soit en place entre l'évêché et le département. Les sapeurs forestiers (de Gignac) qui ont démonté la balise pour installer les panneaux solaires n'avaient donc aucune légitimité pour le faire.

Hélène et M. Pujol ont rencontré M. Pagès du conseil général le 21/11 AM. Il s'occupe de tout ce qui touche aux conventions pour les activités liées aux associations de sports de pleine nature dont le vol libre. Les solutions envisageables :

- Obtenir la réinstallation de la balise sur la guérite -> il faut faire un dossier de demande de convention avec l'évêché, Mr Pagès s'en occupera. Il s'occupera également de discuter avec les sapeurs forestiers pour que les choses se fassent dans les « clous » avec eux et qu'ils réinstallent notre matériel convenablement
- Accepter de mettre la balise ailleurs. Si c'est sur la cabane en dessous de la guérite, elle appartient à Cabrières, il faut donc s'occuper de faire une convention avec la mairie (mr Pagès s'en occupera). Si c'est ailleurs en plantant un mat, il faut également faire une convention avec Cabrières ou avec Mourèze (mr Pagès s'en occupera également)

Mr Pagès pense que dans le cas d'un site classé, il est certainement préférable de concentrer les antennes et autres petites choses au même endroit pour éviter un éparpillement peu esthétique.

Le 8/12/2017, Hélène nous a informé qu'elle avait eu Mr Pagès au téléphone. Celui-ci a pris contact avec Mr Grandgonnet et avec l'évêché, il nous informe dès qu'il y a du nouveau ... à priori, nous devrions avoir un RDV début janvier pour concrétiser une convention.

#### Actions à entreprendre

Pour le moment, le choix est fait de rester en attente de la réunion envisagée début janvier. Il serait opportun que quelqu'un du bureau y participe => [Hélène / Arnaud / Pascal ?](#)

A défaut de tenue de la réunion et concrétisation d'une solution d'ici mi-janvier, avec objectif de réinstallation d'ici mi-février, d'autres actions devront être envisagées (recommandé, autre solution d'implantation, ...).

Didier Beltran doit essayer de nouer des relations directes avec les sapeurs forestiers de la DMO (Division de Mise en Oeuvre) => [Didier](#)

## **Participation aux vœux de la commune de Cabrières**

La mairie de Cabrières organise une soirée d'accueil des nouveaux habitants, avec présentation des associations couplée avec les vœux du Maire. Nous sommes sollicités pour y participer.

L'an passé (en 2016), le club avait participé à la journée des associations (4 personnes, photos plastifiées, vidéo ruches de Willy, ...).

La journée de présentation des vœux se déroulera le **Samedi 6 janvier 2018** à la salle des fêtes :

- Un diaporama de présentation des associations
- Les vœux des présidents des associations, du Maire du CCAS...
- Accueil des nouveaux arrivants
- Apéritif salé + Vin, jus de fruits, eau
- Galettes, royaume + Pétillant
- Autour de la salle : Panneaux d'expositions des Associations

Serge et Claude M se portent volontaires pour assurer l'animation d'un stand Cabri'Air à cette journée => [Serge + Claude M.](#)

Il faut répondre de façon URGENTE à Mme Françoise POBEL de la mairie pour lui confirmer notre participation en indiquant le nombre de panneaux dont on a besoin (3) + table + alimentation pour projection photos / vidéos et en précisant si on participera ou pas à la réunion de préparation du 20 ou 22 décembre (préférence à préciser) => [Serge](#)

[Merci à Hélène de communiquer le mail original de Mme POBEL afin que l'on ait son adresse mail.](#)

## Animations hivernales

Pascal propose de faire une première animation autour de la projection d'une sélection de films de la coupe Icare. En fonction du lieu et de la salle retenue, cette animation pourrait se faire conjointement avec le Club de la Séranne.

Cette animation pourrait avoir lieu fin janvier / courant février, au prise début mars (hors congés scolaires).

La difficulté est de trouver une salle adaptée (avec écran si possible). Les solutions à investiguer, en se renseignant sur les disponibilités :

- Dates possible : vendredi 19/01, samedi 20/01, vendredi 27/01, samedi 28/01, vendredi 09/02 (CD prévu), samedi 10/02, vendredi 9/03 (CD prévu), samedi 10/03, vendredi 16/03, samedi 17/03
- Salle à Gignac => [Serge](#)
- Salle à Argelliers => [Pascal](#)
- Salle Hérault Sports Nelson Mandéla Montpellier => [Arnaud](#)

## Rappels des projets évoqués en réunion de CD 2017

- Fiches sites (depuis 2016 ...)
- Formation premiers secours
- Point régulier listes diffusion
- Animation tracking / balise
- Hommage à JMV (Michaël)
- Suivi Accidentologie

## Échanges sur l'activité du club, les problématiques identifiées, les solutions envisageables, ...

### Les problématiques

- Diminution du nombre de membres
- Vieillesse général des pilotes / non renouvellement
- Recherche de qualité des vols / politique de grands vols / perte de valeur des petits vols - restitution
- Pas de jeunes qui rejoignent le club
- Manque de dynamisme dans l'organisation / la participation aux activités
- Météo difficile

=> On est des vieux pilotes qui ne pensons qu'au cross !

## Quelques idées

- Sorties
  - Conserver le fonctionnement des sorties avec sorties programmées + à la volée en fonction de la météo.
  - Proposer des sorties plus plaisir que perf / plus famille / pas que cross
  - Accepter les sorties avec météo moins bonne mais autres activités possibles
  - Proposer des sorties plus accessible en début de saison (Moustier, Séderon, ...)
  - Sortie à la dune du Pilat / Sortie ski
- Favoriser le renouvellement des pilotes => ouverture du club
  - Diffuser les points météo plus largement
  - Envisager des solutions alternative au fonctionnement de la liste => diffusion fermée
  - Ouvrir la porte des sorties club à des membres extérieurs peut être un point d'entrée pour de nouveaux pilotes
- Autres
  - Organisation de séances de gonflage
- Propositions d'Hélène reçues par Mail (non présentées à la réunion du CD)
  - Refaire une action "voler à Vissou"
  - Participer au projet de Michel Trouillet pour faire voler des femmes de la Paillade avec nos pilotes bi
  - Participer à la journée interclub organisée par Freevol à Millau
  - Imprimer un autocollant du club
  - Refaire un projet sweet ou tee-shirt
  - Continuer à participer aux rencontres avec la CCD du Clermontais pour amélioration aménagement Vissou (atterro et déco)
  - Trouver un truc pour que les sorties WE puissent redémarrer
  - Panneau Haut de Vissou (en attente décision de la CC et du département)